



Thomas Alexandre Dumas

Salut, salut!

J'espère que tu vas bien!

Moi, c'est Mouhamadou et je suis un maître d'école. Votre professeur.e m'a expliqué que vous faisiez un temps calme. Je propose aujourd'hui de vous raconter l'histoire d'une personne qui a changé la France en résistant contre l'esclavage.

L'esclavage, tu sais, c'est un moment pendant lequel certaines personnes ont fait des lois terribles pour retirer toutes les libertés à d'autres personnes et pour les obliger à travailler... gratuitement. Tout ça, simplement pour devenir plus riche.

Et aujourd'hui, c'est l'histoire du Général Thomas Alexandre Dumas que je voudrais te raconter.

Alexandre, c'est son prénom. Dumas, c'est son nom de famille.

Alexandre est né à Saint-Domingue. Saint-domingue, c'est l'ancien nom de l'île de Haïti qui se trouve...entre l'océan Atlantique et la mer des Caraïbes.

Il y a très longtemps, bien avant ta naissance, des Français ont fait la guerre pour s'emparer de cette île et ont déclaré que ce territoire était à eux et que...eh bien, puisque c'était à eux, c'était aussi un morceau de France.

En tous cas, c'est à cet endroit qu'est né Thomas. Son père est blanc, sa mère est noire. Son père est noble, sa mère est pauvre. Son père est libre. Sa mère est esclave. Mais c'est bien le nom de famille de sa mère qu'il choisit.

Savais-tu que l'on peut porter le nom de famille de sa maman?

En tout cas, Thomas devient un grand soldat de l'armée française, en combattant en France, en Italie, en Égypte.

Mais il n'est jamais remercié correctement pour tous les combats qu'il gagne pour la France. Pire encore, lorsqu'il revient d'Égypte, il est jeté en prison.

Heureusement, il a eu la chance d'avoir trois enfants. L'un d'entre eux s'appelle Alexandre. Alexandre, lui, aime beaucoup son père. On peut même dire qu'il l'admire. Il l'admire tellement qu'il écrit des histoires pour raconter à quel point son père était grand et fort.

Connais-tu les trois mousquetaires?



Tu sais, parfois, dans la vie comme dans la classe, on peut faire de bonnes choses sans être remercié ou récompensé pour ce qu'on a fait. C'est ce qui est arrivé au général Thomas Alexandre Dumas qui s'est battu pour la France et a fait gagner des guerres à la France mais n'a jamais été remercié pour ce qu'il a fait. Parfois aussi, on est remercié plus tard, autrement, avec des gestes plutôt que des mots.

C'est ce qu'Alexandre a fait. Il a raconté les histoires de son père pour le remercier et pour qu'on puisse, nous aussi, le remercier.

Alors, maintenant que tu connais mieux le général Thomas Alexandre Dumas, j'ai une dernière question pour toi: as-tu déjà toi aussi fait quelque chose pour lequel on ne t'a pas remercié, comme tu l'aurais voulu ?

Je te laisse réfléchir ! Et te dis à bientôt pour d'autres vraies histoires à propos d'autres vraies personnes qui sont de vraies résistants et de vraies résistantes.

"Résistant.es- des histoires de libertés pour le temps calme- Racontées par Mouhamadou Le Prof" est un podcast original de la CASDEN- Banque Populaire coopérative des agents publics. Les musiques sont de Natellia (au chant) et Michel ROBINET (aux percussions).

Allez, salut!